



Abflug für die erste Gruppe des VFFL's in die Niederlande. Amsterdam, Edam, Volendam, Marken, Den Haag, Delft und Rotterdam standen am Programm dieser Reise. Ein Bericht von Michael David.

Tag 1 - Mittwoch, 12.05.2010:

15 Personen machten sich am Abend vom Flughafen Linz auf nach Amsterdam. Zunaechst ging es mit einer Tyrolean Airways Dash 8-300 (OE-LTG) nach Wien. Wegen der kurzen Umsteigezeit passierten wir die nochmalige Passagierkontrolle in Wien im Eiltempo - sorry, liebe deutschen Freunde, wir wurden bereits aufgerufen! Mit der Fokker 100 (OE-LVD) ging es dann nach Amsterdam. Dort angekommen nahmen wir den kostenlosen Hotelshuttle in unsere Unterkunft fuer die naechsten Tage.

Tag 2 - Donnerstag, 13.05.2010:

Nach ausgiebigen Fruehstueck geht's nun los zur Stadtbesichtigung von Amsterdam. Ein Kleinbus brachte uns auf (in)direktem Wege in die Stadt, vorbei an den ersten Sehenswuerdigkeiten. Vom Hauptbahnhof erkundeten wir danach die Stadt zunaechst zu Fuss, wo bereits die Fotoapparate gluehten. Die Stadtbesichtigung setzte sich am Nachmittag mit einer Grachtenrundfahrt fort. Der Wettergott meinte es trotz stark bewoelkten Himmel dennoch gut mit uns, bis auf kurzweiliges Nieseln kamen wir trockenen Fusses durch Amsterdam. Zu unserer (negativen) Ueberraschung praesentierete sich die Stadt leider in einem sehr dreckigen Zustand, vermutlich durch eine streikende Muellabfuhr. Am spaeteren Nachmittag gab es "frei", somit konnte jeder Amsterdam noch einmal auf eigene Faust erkundigen. Wie wir aber wissen, ist niemand im beruehmten "Rotlichtviertel" abhanden gekommen. ;)

Tag 3 - Freitag, 14.05.2010:

Der Tag beginnt mit: strahlendem Sonnenschein! Was fuer eine Grundlage fuer das heutige Tagesprogramm. Erster Programmpunkt ist eine Schaukäserei und kurze Vorführung über die Herstellung der bekannten holländischen Holzschuhe, der Klompen, nahe Edam. Das idyllische Städtchen, aus dem die bekannte Käsesorte stammt, wird anschließend besichtigt. Nach einem Mittagsaufenthalt im Hafen von Volendam geht es auf die Insel Marken, wo sich drei unserer Teilnehmer in der holländischen Radfahrkunst üben. Nach der Rückkunft im Hotel steht ein individueller Abend an, den die meisten wieder in Amsterdam verbringen.

Tag 4 - Samstag, 15.05.2010:

Der Individualtag für unsere Gruppenmitglieder. Während einige den Blumenmarkt sowie das Museumsviertel von Amsterdam besichtigen, gehen andere zur Juwelensuche oder auch zum "planespotten" am weitläufigen Flughafen Schiphol. Auch dem Anne-Frank-Haus und der Außenstelle der St. Petersburg Erimitage werden Besuche abgestattet. Eines verbindet aber alle Teilnehmer: ein erlebnisreicher Tag macht hundemüde.

Tag 5 - Sonntag, 16.05.2010:

Der letzter Tag unserer VFFL-Reise führt uns zunächst zum Sitz der niederländischen Regierung nach Den Haag, wo wir zufällig Augenzeugen von Drehaufnahmen eines Films über das niederländische Königshaus werden. Über einen kurzen Fotostop vorm Palast des Königshauses geht es zum Friedenspalast, Sitz des Europäischen Gerichtshofes. Über den Nordseestrand von Schreveningen gelangen wird nach Delft, wo wir die Mittagspause verbringen. Vollbeladen mit Delfter Keramik, den letzten Mitbringseln und der ein oder anderen musikalischer Rarität geht es zur abschließenden Hafenrundfahrt nach Rotterdam. Den endgültigen Schlusspunkt unserer Reise setzt es mit einem "stürmischen" Heimflug mit Austrian A319 (OE-LDG) bzw. Tyrolean Dash 8-300 via Wien nach Linz.

Im Namen der gesamten Gruppe möchte ich mich bei unserem Reiseleiter Herbert und vor allem bei Dr. Dieter Anderle für die Organisation dieser Reise bedanken.